

学校教育目標：ふるさとに学び、どの子どもも喜んで活動する学校 [Tel 42-3025]

## コミュニケーション力

校長 花田 千鶴

これからの時代を生き抜く力として必要とされる力にコミュニケーション力が挙げられます。予測不可能な未来のを生きる子ども達には是非身に付けてほしい力の一つです。

さて、6年生は今年、修学旅行に出かけました。私も念願叶って、(これまでは自然教室担当でしたので)6年生と一緒に修学旅行に行くことができました。行き先は昨年と同じ北海道函館市です。函館に着くとすぐ自主見学のスタート。元町公園から事前に調べていた見学場所や食事をするお店に向かって班ごとに函館の街へと子ども達は楽しそうに散っていきました。しかし、初めての土地で行き先が分からず右往左往するグループも。どうするのかなと様子を見てみると、子ども達は地元の人に話しかけ、目的地の情報を得ていました。また、豪華客船に乗ってきた外国人観光客に積極的に話しかける子ども達の姿にも驚かされました。函館は外国人に人気の観光地なので、たくさんの外国人の方がいるのですが、子どもたちは気軽に挨拶したり、会話したり、コミュニケーションを楽しんでいました。

1年生は、生活科「どうぞよろしく」の活動で、手作りの名刺をもって友だちや先生に自己紹介をしていました。「1年1組の〇〇です。よろしくお願ひします。お名前を教えてください。」とやりとりします。学級でスラスラ言えるように何回も練習したそうです。2年生や3年生は町探検で地域の施設を見学します。訪問したときの挨拶の練習を頑張る声が職員室まで聞こえてきました。4・5年生も今後いろいろな職業の方々と触れ合っていきます。

このように子どもたちは学習や学校生活の中で、学年に応じたコミュニケーション力を日々身に付けています。修学旅行は、まさにその集大成の場とも言えます。

先日の150周年記念講演の中で、講師の大丸拓郎さんは、NASAに就職するために見ず知らずの関係者でも積極的にアプローチをして関係性を築き、最終的にNASAへの就職という夢を果たしたそうで、改めてコミュニケーション能力の高さに驚かされました。城南っ子は、物怖じせず、内容深い発言、反応力の素晴らしさで、授業を参観に来ていただいた外部の方によくほめていただいております。これからも大丸拓郎さんに続くような後輩が育つように、「ナイストライ！」で、高いコミュニケーション能力を育て参ります。



## 思い出いっぱい、6年修学旅行・5年自然教室！

4月から学校のリーダー・副リーダーとしてがんばってきた5・6年生が、自然教室と修学旅行に行ってきました。子どもたちにとっては、一生忘れられない思い出となる学年の大きな行事です。どちらの行事も天候に恵まれ、元気に活動することができました。

保護者の皆様には、持ち物の準備、送迎、キャンプファイヤーの参観などへご協力をいただきました。ありがとうございました。

### 6/6(木)~7(金) 6年 修学旅行(函館市)

函館到着時は、ちよっぴり雨が降っていましたが、自主研修が進む中、どんどん天気がよくなりました。函館山からは素晴らしい夜景を見ることができ、たくさんの思い出ができました。時間を意識し、よく考えて行動しなければいけない難しさも感じたようで、楽しい中でも学ぶことが多い2日間になりました。



異国情緒漂う  
函館公会堂前で



地元のガイドさんも驚くほど  
きれいだった函館山の夜景

### 6/12(水)~13(木) 5年 自然教室

とてもよい天気の中、鳳凰山登山やキャンプファイヤー、野外炊事などを行いました。登山では途中でくじけそうになった友達を励まし合ったり、他の人を思いやる言動がたくさん見られ、全員が鳳凰山登頂を果たしました。野外炊事では、それぞれの役割を果たし美味しいカレーを作りました。味も格別だったと思います。2日間で、友達と協力することの楽しさや大切さを実感できました。



ようやく到着、大文字の一面目  
見晴らし最高！！



燃える火を囲んでの  
キャンプファイヤー

## 6/11(火) 前期児童総会

4年生以上の児童が参加し、前期児童総会を行いました。前半は、各委員会からの活動計画の発表と事前に寄せられた質問への回答を行いました。自分たちの活動が全校を支え、よりよい城南小を作っていることが確認されました。

後半は、メディアコントロールのために「ぼく・わたしのマイルール」という議題で意見を出し合いました。普段の生活を振り返り、メディアとどのように付き合っていくのがよいか、自分達のできることについて話し合いをしました。



## 6/21(金) 創立150周年記念講演 「夢に向き合う」 講師 大丸拓郎氏 (NASAジェット推進研究所 エンジニア)



3～6年生の児童と約40名の保護者と地域の方々が講演を聴きました。NASAでのお仕事のお話、どうやってそのお仕事についたのか、そして、夢への向き合い方についてお話がありました。今、夢があってもなくても、行すべきことは①何でも一生懸命がんばること、②自分で考えながら自主的に工夫してがんばること。つまり、夢をかなえるためには小学生の間に夢に向き合うための準備をする。自主的に努力するという行動は、将来に使うことのできる力になると。心からの言葉、お話にとっても感銘を受けました。



6年生と一緒に記念撮影！  
夢に向かって、がんばります！



# 主な行事予定

## 7がつ

- 1日(月) 学校安全日 登校指導  
プール開き 定例委員会
- 2日(火) 午後木曜日課 算数科指定訪問  
全校5校時限 下校14:20
- 3日(水) 城南っ子の集い 城南サミット
- 5日(金) 全校5校時限 下校14:50  
祖父母参観 PTA授業参観  
学期末懇談
- 8日(月) 大掃除(~10日)
- 9日(火) クラブ4回目
- 10日(水) 小中合同あいさつ運動I
- 11日(木) 町内連絡会  
民生委員と語る会
- 12日(金) PTA登校指導
- 16日(火) 読み聞かせスペシャル
- 22日(月) PTA下校指導  
木曜日課 全校5校時限  
1学期終業式 下校14:20
- 23日(火) 夏季休業日(~8/24)  
個人面談(~26日)
- 30日(火) 常陸大宮市との交流

## 8がつ

- 26日(月) 学校安全日 登校指導  
PTA登校指導 2学期始業式  
全校4校時限給食あり  
下校13:35
- 28日(水) 小中合同あいさつ運動II

## 9がつ

- 2日(月) 学校安全日 PTA登校指導  
大学生インターンシップ研修
- 3日(火) 全校一斉クリーンアップ(朝)  
城南っ子の集い クラブ5回目
- 4日(金) 3年4年身体測定

- 5日(木) 1年2年身体測定
- 7日(土) 特別日課4校時限  
城南オリンピック  
PTA奉仕作業
- 10日(火) 定例委員会
- 11日(水) 振替休業日(7日の分)  
神明社祭典
- 12日(木) 6年プール片付け
- 13日(金) 4年親子学習会
- 17日(火) クラブ6回目
- 18日(水) 5年脊柱側弯検査
- 19日(木) PTA登校指導
- 20日(金) 避難訓練(火災)  
第2回学校運営協議会
- 24日(火) クラブ7回目
- 26日(木) 3年親子学習会
- 27日(金) 午後木曜日課 全校5校時限  
総合的な学習の時間授業研究会  
下校14:20

※ 予定は、都合により変更になる場合があります。ご了承ください。

## 親子学習会スタート!

5年部を皮切りに、1年部・2年部と親子学習会が行われました。各学年の委員さんを中心に企画・運営していただき、親子で楽しく活動する姿が見られました。給食試食会も行われ、城南小自慢の自校給食を味わっていただきました。きっと、その日は親子で話が弾んだことと思います。その他の学年も、今後行われます。



神明社祭典保存会  
の方々から  
(5年部)



廃材で風鈴づくり  
(2年部)